

第2回運営委員会報告書

10月19日(木) 16時00分～ 図書室

出席者：保護者9名 教員5名 役員7名

会長挨拶

お忙しい中、お集まり頂きありがとうございます。各委員の方々、PTA活動のご協力、ご理解ありがとうございます。引き続き、年度末までよろしくお願い致します。

校長先生

合唱コンクールを明後日に控え、学校の中は歌声にあふれています。私が一年で一番好きな季節です。コロナ禍の中で、学校の教育活動は制限され、行事が満足に行えない時代が続きました。しかし、子供たちは、日々の学校生活はもちろんですが、行事を通して大きく成長します。その意味では、以前と同じように行事が行われるようになってきたのは、大変良いのですが、われわれは、コロナで制限されたからこそ手に入れた経験があります。したがって、全てが「以前と同じ」ではなく、時代に合わせて変化した教育活動を行っていく必要があります。

ただ、いつの時代でも変わらないのは「子どもたちに寄り添う姿勢」「温かい学校づくり」です。その点はブレることなく、今後、教職員たちの働き方改革を行っていきます。それにつきましては、後ほど教務主任の濱田からお話をさせていただきます。

なお、明後日の合唱コンは会場の関係上、各ご家庭1名の参観となっています。大変申し訳ありませんがご了承ください。

副校長先生

日頃より田無一中の教育活動に、ご理解、ご協力をありがとうございます。

2学期は、放課後カフェを4年ぶりに再開いたしました。放課後カフェは放課後の中学生の居場所として、育成会や地域の方々によって開催されています。今年度は、調理室でゲームブースと図書館での勉強スペースの見守りを行っていただきました。9月は1年生、10月は3年生で実施いたしました。3年生は、多くの生徒が参加し、ボードゲームやけん玉など、とても盛り上がっていました。11月は2年生で実施する予定です。

今週末には、合唱コンクールが開催されます。いよいよ2日後に本番ということで、どのクラスも熱が入ってきています。ぜひ、当日お越しいただき、生徒たちの頑張りを見ていただけたらと思います。行事委員の方々には、受付をお手伝いしていただくことになっておりますが、大変感謝しております。どうぞよろしくお願いいたします。

■学校の様子について

教務主任 濱田先生

教務主任の濱田です。私からは教員の働き方改革についてお話したいと思います。新聞・ニュース等でも報

道されている通り、学校の教員の置かれている現状は大変厳しいものとなっております。田無一中で国が定めた月45時間以上の残業をしている教員は、今年度の4月では61%でした。ただしこれは平日の時間のみです。休日に部活動や休日出勤をしている場合もあるので、実際はこれ以上に厳しい状況にあります。PTAの方々も夕方に職員室を訪れた際、多くの教員が仕事をしているのをご覧になっているかと思います。

また、私自身も教務主任という立場でありながら、病気休業に入った教員の代わりに2学期から担任を務めています。教務主任というのは、管理職と共に学校全体の教育活動の計画を立てたり、全体の調整等を行う、教職員全体を先導する役割です。その教務主任が担任を務めること自体、私たち教員の世界では緊急事態なのです。教員不足についてもニュース等でも取り上げられていますが、田無一中も例外ではありません。

本校としてもこのような事態に対応するため、働き方改革を進めようとはしていますが、「生徒のため」や「保護者はどう思うか」を考えるとなかなか仕事を減らせなかったり、躊躇してしまうことがあります。「去年まではやっていたのに、どうして今年からやらないのですか？」などと言われると、とても心苦しい思いです。

それでも田無一中の目指す学校像である「生徒一人一人を大切に、誰一人取り残さない温かい学校」を達成するためには私たち教員に時間的、精神的な余裕が必要です。ただ仕事を減らして楽をしようとしているわけではありません。本当に必要な生徒としっかり向き合う時間を作るために仕事を減らす必要があるのです。学校独自でできることが限られていますが、一中の教職員が健康で生き生きと働けること、そして生徒たちによりよい教育活動を行うために知恵を絞っているところです。今後、これまで取り組んでいたことがなくなったり、縮小されていくこともあるかと思いますが、保護者の皆様にも学校の置かれた現状をご理解いただきたいと思います。

そしてこの働き方改革にはキーワードがあります。それは「教員が教員にしかできない仕事に全力投球できる」です。では「教員にしかできない仕事とは何でしょうか？」お配りした資料にアンケートを入れさせていただいたので、ご記入いただき保護者の方の意見も聞かせていただけたら幸いです。教員だけでなく、生徒や保護者の目線にも立って、「教員が最優先で取り組むべき仕事」について私達自身も考えていきたいと思えます。

生活指導主任 工藤先生

こんにちは。生活指導主任の工藤です。私からは3点話をさせていただきます。

1点目は学校保健に関する話です。先日学校保健委員会が開催されました。内容は今年度行っている保健活動と、健康診断とその結果の検討です。校医さん、薬剤師さんから専門的なアドバイスもいただき、養護教諭が発行している保健だよりに視力についての記事を掲載しました。視力に関しては学年が上がるごとに悪くなる傾向がありました。色覚についても本人が無意識のうちに色覚異常がある場合が少なくないことから、授業でも色覚しやすいチョークを使用したり、板書の工夫をしたりしています。また、コロナが5類に移行し、学級ではマスクを外して生活する生徒が増えてきています。最近ではコロナだけでなく、インフルエンザも流行っていて、市内でも感染が広がっている様子もあるので、自分の体調や場面に応じて、適宜マスクを着用していけるように指導しているところです。

2点目は虐待についてです。来週24日に今年度第2回となる虐待防止外部委員会があります。近年虐待についてヤングケアラーも報道等でも注目されていますが、やはり学校での発見が難しい部分もあり、生徒には学期に一回、虐待についての説明と、アンケートを実施しています。また、保護者の方、近隣の方からの情報が大切になってきます。たとえば隣の家から大きな声が聞こえてくる、様子が気になるなどがあれば、それを許さないような地域の目があれば、虐待を防いだり、早期発見したりすることにつながると思います。学校だけでなく皆さんと一緒に子どもの安全な成長を見守っていただけたらと思います。

3点目は生徒の活動についてです。9月に役員選挙を行い、委員長、生徒会役員のメンバーが変わり、第56期生徒会役員の活動方針が「あすなろ～手を取り合い、明日へ」となりました。よりより学校生活を送るために力を合わせて頑張り、ともに成長していこうという意味が込められています。気持ちを込めた挨拶、友達の個性を尊重する、意見を出すことを生徒に呼び掛けています。また、活動として今年度はI・J学級との交流会を行い、通常級とI・Jで一緒になって休み時間になぞ解きをしました。想定していた以上の人数の参

加があり、今後の企画も楽しみです。

進路指導部 森田先生

- ・3年生は先週の金曜日に第二回進路説明会を行いました。都立・私立高校とも入試の概要が決定し、続々と学校に資料が届いてきています。都立入試では、今年度より推薦入試で集団討論が復活する学校が13校ほどあります。また、都立入試全般では、全校で男女合同選抜の実施が始まります。生徒は総合的な学習の時間で進路学習を進めています。今月末からは放課後に一人ずつ面接練習を実施する予定です。
- ・2年生は9月に職場体験を行いました。現在は11月の校外学習に向けて動き出しています。
- ・1年生も11月の校外学習に向けて準備を進めています。1年生は1月にスキー教室もあります。
- ・3学期には道徳地区公開講座や展示会があります。ご協力よろしく願いいたします。

■ 報告事項

(1) 各代表より

役員選出管理委員長：林

- 日時：9月16日(土) 場所：PTA室
活動内容：学級互選会のお知らせ等の配布物の印刷、封入、棚入れ作業。
- 日時：9月19日(月)
活動内容：令和6年度PTA役員選出に向けたお知らせを配布

校外部 部長：永吉

5月から最低月に1回最多4回の活動があり、大きいイベントは4回ありましたが部員から参加者が少ないです。コロナ明けでイベントが再開されていますがいまいち今後どのイベントへお手伝い行くのか先は不透明な状況ですが、育成会さんも校外の負担を減らそうと努力してくれているようです。

行事協力委員長：武藤

5/27運動会の際、学校側と手順の確認、調整の上、保護者受付、誘導を行い、運動会後意見を集約しました。10/21合唱コンクールに向けて学校側と受付手順について確認、調整し当日に向けて準備しています。

学級委員：1年 川口

1年生学級委員は合唱コンクール後のドリンク配布に向けて2年生学級代表の方々を中心に一緒に活動してまいりました。副校長先生をはじめ、各先生方のご理解、ご協力の下、無事に合唱コンクールにてドリンクを配る事ができました事をご報告いたします。皆様方にもご理解、ご協力いただきまして本当にありがとうございました。

学級委員：2年 長島

2年生学級委員は、ペットボトル飲料配布の活動を二学期スタートと同時に活動を始めました。当初は1年2年合同で活動を始めましたが、3年生の学級委員の方からもお申し出があり、3学年合同での活動となりました。

初めての試みだったので、購入先の選択等、一からの活動でありましたが、副校長先生のご協力もあり、大きな問題もなく比較的スムーズに活動できたと思います。

おかげ様で10月21日には、無事に生徒達に配布できました事をご報告いたします。

各方面の皆様方にお礼を申し上げます。ご協力いただきましてありがとうございました。

学級委員：IJ年 2年 篠・河口

IJ学級では、10/5に行われました多摩特研(多摩地区における特別支援学級が交流を行うイベント)のマラソン大会にて、スポーツドリンクの配布を行いました。

当日の気温は落ち着いていましたが、夏休み明けから1か月以上、暑い中でも練習をがんばり続けた生徒たちへ、応援の気持ちを届けられたかと思えます。

卒業対策委員(3年)：原田

- ・卒業式で花束を贈呈することとし、中央フラワーさんへ確認を行った。具体的な発注は1月頃を予定。
- ・茶話会に代えて、合唱コンクールの際に全学年合同で生徒へペットボトル飲料を配布することとした。

陶芸サークル：関根

活動日・2023年8月2日、3日、5日、6日、9日、12日、22日

活動内容・陶芸作成作業を行う。

活動場所・第二美術室、準備室

参加人数・サークル会員各人の都合により、日毎に相違あり。今回の活動に参加したサークル会員は14人。

(講師1人、新規会員2人含む)

サークル会費・既存会員は2000円、新規会員は4000円。

会費から資材、講師心付け費を支出。収支簿はサークル会員が保管。

なお、電気炉使用、空調使用分の電気代は事前に学校側に確認し支払不要の旨回答頂きました。

(2) 役員より

学校保健委員会（会長：山本）

9月28日 田無一中IJ3教室にて学校保健委員会が行われた。

- ・保健活動において、生徒の保健委員活動の取り組み
- ・学校医による健康診断について
- ・養護教諭から生徒の様子について(猛暑から来る体調不良)

P保連（会長：山本）

西東京市立小中学校PTA・保護者の会、連絡会(P保連)に、田無一中の教育環境改善の要望を9月9日にLINEにて提出しました。田無一中は、体育館、プールサイドにて鳥の糞害回避の改築を要望として出しました。

次回の活動は11月16日に市長と教育委員長との懇談会を予定しています。

中間会計監査について（会計：安藤）

17日会計監査を行いました。詳細は別紙の通りです。回覧用を回すのでご確認ください。なお、後日全校生徒にプリントは配布します。また、先日は活動内訳書ありがとうございました。支払書等をお持ちの方はこの後ご提出お願いします。引き続き年度末の決算までご協力のほどよろしくお願いいたします。

■その他

会長より

活動をする中で、購入する物品があると思いますが、PTA支給の活動費をご活用ください。
又、クレジット、ポイントカードはお控えくださるようお願い致します。
各部署での、LINEも必要最低限のグループ作成、節度をもって活用していただくようお願い致します。

庶務からのお願い（庶務：丸山）

先生方、各部長、委員長さんにはこの場でお話し頂いた内容を前回と同様にメールで送っていただきたい
と思います。アドレスは前回お渡ししたファイルのP.5に記載しております。なお、各部長、委員長さん
には事前に活動報告書を頂いていますので、内容に追加や変更等がなければ、メールには「活動報告書と同じ
です」とだけ頂ければ大丈夫です。お手数お掛けしますが10月27日までに庶務まで提出お願いします。

第3回運営委員会のお知らせ

3月7日（木）16時00分～ 図書室

活動報告書は運営委員会の前日までにPTA庶務に提出して下さい。

～ 会員の皆様へ ～

運営委員会で話し合っしてほしい議題がありましたら、PTA室前のポストに投函してください。